

**UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FILIAL ICA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERIA**



**PRÁCTICAS EN SALUD SEXUAL REPRODUCTIVA E
INFORMACIÓN DE EMBARAZO PRECOZ EN LAS
ADOLESCENTES DE LA INSTITUCIÓN
EDUCATIVA NUESTRA SEÑORA
DE LAS MERCEDES,
ICA- JUNIO 2015**

TESIS

**PRESENTADA POR LA BACHILLER
MUÑOZ HERNANDEZ, JOHANNA DENISSE**

**PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE
LICENCIADA EN ENFERMERIA**

ICA – PERÚ

2016

RESUMEN

La adolescencia es una etapa de cambios, de vulnerabilidad y de transición. Diversos factores contribuyen al inicio más temprano y al aumento de la actividad sexual en los adolescentes. Las familias modernas actúan cada vez menos como soportes afectivos, lo que induce muchas veces a los adolescentes a buscar apoyo en amigos antes que en sus familias, a lo cual hay que añadir que en muchos casos los adultos son incapaces de impartir normas de conductas claras e inequívocas a los adolescentes. El presente estudio tiene como objetivo determinar las prácticas en salud sexual reproductiva e información de embarazo precoz en adolescentes de la Institución Educativa Nuestra Señora de las Mercedes, Ica- junio 2015. Material y método: La población estuvo conformada por el total de estudiantes que cursan 3ro, 4to y 5to año de educación secundaria que hacen un total de 1,193 estudiantes, teniendo como muestra un total de 180 adolescentes, seleccionada por muestreo no probabilístico por conveniencia. La técnica que se utilizó para ambas variables fue la encuesta y como instrumento un cuestionario. Resultados: Las prácticas de salud sexual reproductiva en un 6,10% (11) son adecuadas, en cuanto a sus dimensiones según prácticas de salud sexual en un 92.9% (170) son inadecuadas y según las prácticas de salud reproductiva en un 85.3%(156) son inadecuadas. La información de embarazo precoz en un 26.8%(49) es óptima, en cuanto a sus dimensiones según generalidades el 34.4%(63) es óptima, según efectos en la madre el 26.8%(49) es óptima y según efectos en el niño el 32.2%(59) es óptima. Llegando a la conclusión que las prácticas de salud sexual y reproductiva son inadecuadas y la información de embarazo precoz es deficiente.

PALABRAS CLAVES: Prácticas, salud sexual, salud reproductiva, adolescencia, información, embarazo precoz.